
  
 

  

  
  

Интервью заместителя руководителя СУ СК России по
Нижегородской области Д. Г. Канонерова, опубликованное в
газете «Комсомольская правда»: «Раскрытие убийства Марии
Гликиной - лишь вопрос времени» (Видео-интервью)

 

  

Сегодня, 7 сентября, отмечается День образования Следственного комитета при прокуратуре
России.

Накануне памятной даты «Комсомолка» встретилась с заместителем руководителя
следственного управления Следственного комитета России по Нижегородской области
полковником юстиции Дмитрием Канонеровым.

- Дмитрий Георгиевич, есть ли на сегодняшний день какое-то направление работы
СК, которое является приоритетным для ведомства?
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- В последнее время помимо расследования тяжких преступлений - убийств и изнасилований
СК уделяет большое внимание преступлениям в сфере медицины. В большинстве случаев
такие преступления относятся к так называемым врачебным ошибкам. В 2017 году в суд
направлено уже шесть подобных уголовных дел. Отмечу, что прежде таких прецедентов
практически не было.

Повышенное внимание также уделяется защите прав граждан на своевременную оплату труда,
получение пенсий, пособий. В 2017 году возбуждено 31 уголовное дело по факту невыплаты
заработной платы - это в три раза больше, чем за аналогичный период прошлого года.
Благодаря следователям в досудебном порядке погашена задолженность по зарплате на общую
сумму более 12 миллионов рублей.

- Дети все чаще становятся жертвами педофилов. Два последних случая: будущему
педагогу за растление в школе маленьких девочек дали восемь с половиной лет
тюрьмы, впереди суд над еще одним вожатым из Городецкого лагеря… Это
тенденция или скорее исключение?

- Статистика свидетельствует: больше всего преступлений против половой
неприкосновенности детей совершают члены их собственных семей. Самое сложное при
расследовании таких дел заключается в том, что ребенок, получив психологическую травму,
может замкнуться, носить страшную тайну и боль в себе, не доверяя ее взрослым. Поэтому
очень важно установление психологического контакта между следователем и ребенком. Для
этого мы привлекаем опытных педагогов и психологов и стараемся минимизировать
моральный ущерб, причиненный их жертвам.

- Если говорить о громких нераскрытых делах последних лет, то на память в первую
очередь приходят убийство студентки Марии Гликиной и исчезновение в Сарове
Лизы Тишкиной. Есть ли какие-то новые версии или зацепки?

- Следствие продолжается. По убийству Марии Гликиной: у мужчин, подходящих под
описание предполагаемого преступника, мы берем образцы генетического материала. В
настоящий момент на причастность к убийству уже проверены около 5000 человек,
допрошено около 500 человек. Следствие работает в тесном контакте с инициативной
группой, в которую входят друзья и родственники Марии. Каждый сигнал от граждан
отрабатывается. Полагаю, что раскрытие этого преступления - лишь дело времени.

По делу Лизы Тишкиной за последние шесть месяцев проведено несколько масштабных
поисковых мероприятий с применением новейшей криминалистической техники. Около
десяти дней назад для оказания помощи в раскрытии дела наше управление посещал
следователь-криминалист Главного управления криминалистики Следственного комитета. Из
разных уголков России постоянно приходят сведения о том, что там видели Лизу Тишкину.
Следователями отрабатываются все сообщения.
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- Двадцать третьего августа на Горьковском автозаводе произошло массовое
убийство работников Сергеем Бараховым. Мотив преступления - ревность -
появился буквально через несколько часов после инцидента. Как удалось так
быстро его установить?

- На месте происшествия были проведены многочисленные допросы свидетелей и очевидцев и
другие следственные действия. Анализ полученных сведений и позволил в кратчайшие сроки
выдвинуть несколько основных версий. Сейчас дело передано в центральный аппарат нашего
ведомства.

- Залог успешной работы любой структуры - кадры. Сложно ли устроиться на
службу в ваше ведомство?

- Дефицита кадров мы не испытываем. Штат регулярно пополняют выпускники вузов и
сотрудники других правоохранительных органов. Никаких искусственных препятствий и
ограничений при приеме на работу к нам нет, обратиться в отдел кадров может любой
желающий гражданин России.

- Что вы пожелаете коллегам в честь праздника?

- В силу особенностей нашей работы мы не можем проводить много времени с нашими
семьями и близкими людьми. Я желаю, чтобы у всех сотрудников следственного управления
такая возможность бывала почаще! Крепкого здоровья и семейного благополучия!

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

1573 преступления было раскрыто следователями регионального СК за 8 месяцев 2017 года

И них 534 преступления тяжких и особо тяжких.

114 уголовных дел против коррупционеров возбудил нижегородский СК в 2017 году. 41 из них
уже направлено в суд.

К уголовной ответственности за коррупционные и должностные преступления за последние
полтора года привлечены 24 сотрудника органов МВД, 13 сотрудников системы ФСИН, 12
должностных лиц органов местного самоуправления, три депутата местного уровня, два члена
избирательной комиссии, два адвоката и один федеральный судья.

КСТАТИ

Будущих следователей выберут из лучших
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В 2017 году на базе нижегородской гимназии № 2 открылся кадетский класс Следственного
комитета. Набор туда лимитирован. В первую очередь оцениваются уровень знаний и
поведение десятиклассников.

- Кадетские классы - это наше будущее, - считает Канонеров. - Это те выпускники, которым
мы будем давать целевые направление в академии Следственного комитета - а их всего две в
России - в Москве и Санкт-Петербурге. Выпускники этих вузов получают гарантированное
трудоустройство. Надеемся, что этот опыт будет успешным. В перспективе мы бы хотели
создать в Нижегородской области целый кадетский корпус.

Корреспондент: Ирина Швыркаева

Фото: Роман Игнатьев

Ссылка на материал: https://www.nnov.kp.ru/daily/26728.4/3754033/.

07 Сентября 2017
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